



EDITORIAL

nuevos tiempos de Enfermería

Daniel Fernández García
Editor de la Revista
Tiempos de Enfermería y Salud

Es un placer para el consejo editorial de la Revista Tiempos de Enfermería y Salud (TEYS) presentar el número cinco de la misma. En este número daremos un giro a su edición y formato lo que redundará en su expansión nacional e internacional. El trabajo desarrollado por el Comité editorial junto al apoyo de la Junta Directiva de la Asociación Española de Enfermería y Salud (AEES) empieza a dar sus frutos. Cabe destacar por encima de todo, la reunión mantenida por el presidente y vicepresidente de AEES con la comisaría de Sanidad de la Comisión Europea, Dña. Katarzyna Ptak, noticia que pueden encontrar ampliada en este número. Además de la sección habitual de evidencias y la serie de ventilación mecánica, en la nota clínica enfermera exploremos el soporte mecánico circulatorio mediante los cuidados y mantenimiento del balón intra-aórtico de contrapulsación. En el procedimiento enfermero de este número se expone visualmente la técnica de colocación de un dispositivo de fijación de nefrostomías. TEYS está comprometido con la actualización de la práctica enfermera por lo que potenciará y fomentará este tipo de artículos. En el caso clínico presentamos un neonato diagnosticado de agenesia de cuerpo calloso exponiéndose la pauta de actuación y el papel enfermero.

La sección de originales presenta una selección de artículos de excelente planificación y desarrollo como los cuidados enfermeros en el paciente con glioma de alto grado tratado con cirugía guiada por fluorescencia con 5-ALA, un estudio cualitativo donde se analizan los argumentos más frecuentes de los discursos antivacunas, un ensayo clínico sobre la eficacia de una intervención enfermera con realidad virtual en urgencias de pediatría, la implantación del escáner volumé-

trico vesical como herramienta enfermera en una unidad de Medicina Interna y la influencia de un programa de ejercicios calisténicos en la calidad de las maniobras de RCP.

Tiempos de Enfermería y Salud representa una revista con vocación y afán renovador, cautivador y representativo de la Enfermería actual con espíritu de acceso abierto. No hacemos distinciones por especialidades y todos los trabajos clínicos enfermeros y de cuidados son bien recibidos, animando a otros profesionales como médicos, fisioterapeutas, técnicos o maestros a enviar manuscritos de todo lo relacionado con la salud y los cuidados. Tiempos de Enfermería y Salud quiere dar respuesta a las inquietudes en materia de salud y enfermería por lo que representa la única revista nacional con aspiración de ser un auténtico referente en cuidados independiente sin ningún tipo de cortapisa de organismos, sindicatos, colegios o instituciones.

En relación al posicionamiento de AEES sobre las especialidades de Enfermería, éste ha sido resultado de un trabajo reflexivo y consensuado tras un debate interno de socios y no socios de AEES de todo el territorio español. AEES se ha presentado como la única sociedad científica enfermera en apoyar a todas las enfermeras especializadas no reconocidas. La AEES entiende y respalda sin discusión la contratación de enfermeras especialistas vía EIR en sus ámbitos de trabajo respectivos; ubicar especialistas enfermeras fuera de su ámbito de especialidad es despilfarrar dinero público. Sin embargo, no se comprende cómo a las enfermeras que las han formado no se les reconoce esa especialidad. Proponemos una homologación para todas las enfermeras especializadas no reconocidas además de un desarrollo específico del resto de especialidades. AEES está apostando fuertemente por ello.

En fin, Nuevos Tiempos de Enfermería y Salud.